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佐賀北高等学校全日制    学  校  だ  よ  り  第 ９ 号
令和５（２０２３）年１１月１７日（金）

【本年度の重点目標】

一人一人が　かがやく佐賀北

実りの秋～北高生の活躍が光る！

松本 悠斗くん （２０６）の賞状

昨年度、本校美術部が制作したキャラクター

写真は一部を除き本校ホームページでカラーで見ることができます。ぜひご覧ください！

バスケットボール部男子の賞状は現在、準備中です！

本当に暑かった今年の夏でしたが、その間に多くの北高生がじっくりと力を蓄え、秋になってさまざまな活躍をしてくれまし

た。大変多くの部活動や人が入賞し、これから大会があるところもありますが、ほんの一部を紹介します。

１０月２２日（日）には第７６回全国高等学校バス

ケットボール佐賀県大会の決勝戦が唐津市文化体

育館で行われ、本校バスケットボール部男子が唐津

工業高校を６７対６３で破り、３年連続１４度目の頂点

に立ちました。決勝戦は先制を許しましたが、試合終

了まで残り１４秒で逆転し、全国大会の切符を手にし

ました。１２月２３日（土）から東京都で行われる全国

大会に出場します。

バスケットボール部男子主将 川原 峻 くん（３０３）のコメント

県予選で優勝しウィンターカップ本戦の出場が決まりました。

たくさんの応援ありがとうございました。あと１ヶ月、しっかり準備

して先生方や友人たちの期待に応えられるよう頑張ります。応援

よろしくお願いします。

また、１０月２１日（土）・２２日（日）には第７５回佐賀県高等学校新人

柔道大会・第３４回佐賀県高等学校女子新人柔道大会が唐津市東部

少年武道館で行われ、本校柔道部男子が男子団体で２位、男子個人

１００ｋｇ級で池田 快 くん（２年２組）が優勝しました。柔道部男子と池

田くんは１１月２５日（土）・２６日（日）に佐賀市のSAGAアリーナで行わ

れる九州大会に出場します。

柔道部 池田 快 くん（２０２）のコメント

多くの方々のサポートのおかげで、新人戦で優勝することができました。九州新人まであと一ヶ月あるので、今大会で

得た課題を修正して試合に臨みたいと思います。支えてもらった方々のためにも最後の九州新人の舞台を楽しんできた

いと思います。優勝できるように全力で戦うので、応援よろしくお願いします。

【体育系部活動等】

１０月１４日（土）に陸上部の松本 悠斗くん（２年６組）が、第７５回国民体育大会鹿児島大会（かごしま国体）の 少年Ａ３００ｍ

決勝で８位に入賞しました。自己ベストの３３秒４３で予選を通過し、決勝では残念ながら後半に引き離され、３３秒８５のタイム

でゴールしました。本人にとっては悔いの残るレースだったようですが、今後の飛躍のための貴重な経験となったはずです。

池田 快くん（２０２）の賞状

陸上部 松本 悠斗 くん（２０６）のコメント

かごしま国体少年Ａ ３００ｍで８位に入賞しました。優勝を狙ってのレースだっ

たので、目標を達成できなかったのはとても残念でしたが、佐賀県に貢献でき、

うれしく思います。来年は地元開催なので、今年の経験を糧に身体的にも精神

的にも強くなって、自分の最大のパフォーマンスが発揮できるようになりたいです。

キタ籠くんとモミィーキャット
ロウ
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みなさん、本当に

おめでとうございます。

黒原 釉吏さん(３年７組)の佐賀県教育委員会表彰の表彰状

絵画の部：緒方 桜子さん（２年３組）の

「早朝の仕事」

１０月１日（日）には令和５年度佐賀県高等学校新人体育大会空手道競技大会において、空手道部が 女子団体組手（５人

制）で第２位、女子団体形で第３位に入賞しました。１２月に福岡市で行われる九州大会に出場します。

１０月２９日（日）には令和５年度佐賀県高等学校新人体育大会卓球競技大会 女子学校対抗の部において、卓球部女子が

第２位となりました。１２月に熊本市で行われる九州大会に出場します。

１１月５日（日）に行われた令和５年度佐賀県高等学校新人体育大会バドミントン競技大会 女子団体の部において、バドミ

ントン部女子が第２位となりました。１２月に熊本市で行われる九州大会に出場します。

１１月１２日（日）に行われた令和５年度佐賀市高等学校野球１年生大会において、野球部が優勝しました。

【文化系部活動等】

９月１６日（土）に原田 都妃さん（１年５組）[９月発行の第７

号で紹介済]が、第３５回佐賀県高等学校総合文化祭 小倉

百人一首かるた選手権大会で第２位に入賞しました。１２月

に大分県で行われる九州総文祭に出場が決定しました。

１０月８日（日）には小杉友里菜さん、富﨑万莉音さん（とも

に２年７組）、芦原 桜音さん（３年７組）が、第２２回全国書道

展（岐阜女子大学主催）で準大賞を受賞しました。

１０月２９日（日）には第３５回佐賀県高等学校総合文化祭

美術工芸部門において、絵画の部で緒方 桜子さん（２年３

組）、デザインの部で園田 瑠奈さん（１年７組）、立体の部で

髙野 紗矢さん（２年７組）がそれぞれ第一席に入り、本校美

術部の生徒が独占しました。また、第２８回日本トロンボーン

コンペティション 高校生以下の部／独奏部門において、兵

働 羽那さん（２年７組）が第２位に入りました。

１１月３日（金）には、第４７回全国高等学校総合文化祭（2023かごしま総文）書道部門で第二席の文化庁長官賞を受賞した

黒原 釉吏さん（３年７組）が、佐賀県教育委員会表彰を受けました。

１１月５日（日）には第４７回佐賀県高等学校総合文化祭 放送部門において、アナウンス部門で江口 愛美さん（２年１組）、

宮田 優さん（２年６組）が優良賞を受賞しました。１２月に大分県で行われる九州総文祭に出場します。

デザインの部：園田瑠奈さん（１年７組）の

「やめよう炎上加担」

立体の部：髙野紗矢さん（２年７組）の

「ｓｙｍｂｏｌ」

上位大会に出場するみなさん、今

まで培った成果を発揮してきてく

ださい！活躍を祈念しています。
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ベースボール体験会
前期考査終了直後、好天に恵まれまだ暑い１０月１５日（日）、県内の

特別支援学校・特別支援学級に通う子どもたちを招き、野球部主催の

ベースボール体験会が本校グラウンドにて行われました。これは野球

部のない学校に通う児童・生徒に野球の魅力を感じてもらい、野球を通

じてお互いを理解し親睦を深めようとの趣旨で、今回初めて実施された

ものです。

野球部員は障害のある児童・生徒の特性を事前に学習し、一人一人

とペアを組みました。大きくひらがなで名前を書いたテープを練習着に

貼りコミュニケーションが取りやすくなるよう工夫し、こまめに声かけを行

いました。

九つの的にボールを投げて当てる「ストラックアウト」や、投げたボー

ルの球速を測る「スピード測定」等を行い、参加者に野球に対する親し

みを持ってもらうと、混合チーム同士で試合を行いました。試合開始前

にはそれぞれのチームで円陣を組んだり、参加者が見事ホームインし

た場面ではハイタッチを交わしたりする等、大変盛り上がりました。

野球部主将の久保 聡汰くん（２年３組）は「みんな楽しそうに野球をし

ている姿を見ることができてよかった」と話していました。来年も開催を

計画しています。

（10月16日月曜の佐賀新聞、讀賣新聞の記事を参考にさせていただき

ました）

《野球部員の感想》（一部）

・小学１年の子と組みました。その子はとてもバッティングに興味

津々で、とにかくバットを振って笑顔で野球をしていました。一緒に

していると、段々上達してきて自分もとても楽しかった。話して い

ると、今度、野球のユニフォームを買ってみようかな、と言っていま

した。障がいを持っていると いえども、野球を楽しむことはできる

しプレーすることもできることが身にしみてわかった。今日、この体

験会を通じて接し方も勉強になった。野球はみんなが楽しめるス

ポーツだと改めて思いました。

・自分は耳がほとんど聞こえない○○さんと組みました。その子は

お兄ちゃんがいてキャッチボールをしたり、バッティングセンターに

行ったりしていたそうです。ストラックアウトが上手でとても楽しそう

にしていて、一緒に居たお父さんも楽しまれていました。こういう会

は開くべきだと思いました。 野球を教えるだけでなく、コミュニ

ケーション能力の向上や人間性の変化など、何かしらの成長が得

られると思います。今日のことを忘れずに、これからも今日、来て

下さったたくさんの人たちに野球を楽しんでもらいたいです。

《参加した保護者の方からいただいたメール》（一部抜粋）

我が子もすごく楽しそうにしていましたが、生徒さん達のすごく自

然な対応、参加した子も保護者さん達も野球部の生徒さんもみんな

笑顔でいたのがすごく印象的でした。生徒さん達の子ども達への対

応、本当に素晴らしかったと思います。いろんな障害があり対応が

難しいところもあったと思いますが、嫌な顔一つせず、できること、

できるようになったことを一緒に喜んで、子ども達が興味を持てるように話しかけてくれて、身振り手振りで野球の楽しさを伝え

てくれていました。同じ年頃の健常な子どもも持っていますが、なかなかできるような対応じゃないと感動しました。普段ではで

きないＴバッティングや球速測定、模擬試合など、見ている側もすごく楽しかったです。野球部の皆さん、先生方、大切な練習の

時間を割いて準備からすごく大変だったと思いますが、本当にいい時間を過ごさせていただきまして、ありがとうございました。
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１・２年 校内読書会

１１月６日（月）に行われました。昨年度までは各学年で設定された課

題図書を、別途配布される「討議の柱」に沿って事前に読み込んでおき、

個人やグループや意見を読書感や発表しながら思考を深めるという形で

行われていましたが、今回、初の試みとして「生徒間による図書紹介」と

いう形で実施されました。目的は、以下の２点です。

・自身が読んだ本を発表することによって、本から得た知識や理解を再
構築することができる。
・他者から本を紹介してもらうことで、多種多様な価値観を知ることができ、
自身が縁遠かった世界への足掛かりとすることができる。

前期考査終了後の１０月１６日（月）から、生徒たちは朝の１０分読書の

時間を中心に配布された「図書紹介計画プリント」（右）に沿って発表の

準備を始めました。読書会のある前の週には、図書委員を集めて読書

会運営についての指導が行われ、いよいよ読書会の日を迎えました。

まず、４～５人程度のグループ内で発表し、グループ代表を決定します。

次に各グループ代表が教室の前に出て発表します。発表を聞きながら

「図書紹介評価シート」に「内容はわかりましたか？」「面白さは伝わりま

したか？」「読みたいと思いましたか？」の３点について「はい」「いいえ」

「わからない」、最後にABCの３段階で評価をします。

１年２組 １年４組

２年１組 ２年３組

１年５組

２年６組

本を読むだけでなく、どのように紹介するかを考えるのを面倒くさく感じる生徒も最初はいたようでしたが、会が進むにつ

れて、徐々にどの教室も賑わってきます。普段は運動部で汗を流している男子生徒が熱く本について語るのを見て「あいつ、

意外と読書好きやな」と話したり、他の人の本についての紹介を聞いて思わず「おもしろそう…」とつぶやいたり、紹介され

ている本の情報を担任の先生が電子黒板に出してくれたのを見て、「えー、この本、そんな高値で取引されてると～？」とク

ラス一同驚きの声を漏らしたり、それぞれの本の紹介をどう評価しようかと一生懸命考えたり…本や読書をテーマにして交

流する姿は、みんなとても楽しそうです。発表を終えた生徒に対する賛辞の拍手も、各教室から聞こえてきました。初めて

の取り組みでしたが、うまく行ったようです。文化の秋にふさわしい行事になりました。
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池田 学さん（本校芸術コース卒）講演会

１年 先輩との懇談会

左・中：各クラス代表生徒２名と野球部員が会議室でお話をうかがい、その他の生徒は各教室でリモートで視聴。 右：質疑応答の時間。

美術専攻の生徒を中心に関係者で満員、熱気に満ちた

会議室。新聞社やテレビ局からの取材も入りました！

９月２５日（月）、アメリカ在住で

日本に一時帰国していた池田 学

さん（本校芸術コース２回生）の講

演会が開催されました。芸術科美

術専攻の生徒が会議室で池田さ

んの講演を聴き、その他の生徒は

教室でリモートで視聴しました。池

田さんの在学時に勤務していた本

校美術科の岡本教諭との対話形

式で、池田さんは在学中のことや、

１０月１６日（月）、１年生を対象に実施されました。経験豊かな先輩の体験を聞くことで職業観や将来の進路についての目

的意識を養い、キャリア形成に対する理解を深めることを目指します。今年度は堤 雄史さん（TNT国際法律事務所・弁護士）

と副島 浩史さん（佐賀県立高志館高等学校・教諭）のお二人を講師にお迎えし、貴重なお話を伺いました。生徒たちはみな、

メモを取りながら熱心に話を聞いていました。

その後の東京藝術大学に進学してからのこと、拠点を海外に移してからのこと等、

さまざまなお話をしてくださいました。中でも、「やりたいことがあれば、まず行動。

自分で動き発信すれば、物事が動き出す」と、北高生にアドバイスをしてくださいま

した。芸術科の生徒だけでなく、北高生みんなに力強いエールが届けられました。

講演会後、３年生が中心となって美術専攻の生徒が後片付けをしていたので、「ぜ

ひ後輩たちと写真をお願いします」と依頼すると、池田さんは快諾し、「みんな、い

らっしゃい」とお声がけくださいました。そして撮影したのが左の写真です。池田さん、

お忙しいところ本当にありがとうございました！

１年 学部・学科・分野別説明会 ２年 大学出前講座
１年は９月２６日（火）、２年は１０月２４日（火）に実施されました。大学等の先生

から話を聞くことにより大学等での学びを知ることで 進路意識や学習に対する意

識の高揚を目指します。生徒たちは普段の授業とは異なる講座に興味深々で、目

を輝かせながら受講していました。

左：法学の講座を受講する１年生

中：中村学園大学の先生から栄養学に

ついての講義を聴く２年生

右：西九州大学の先生からスポーツ・健

康科学についての講義を聴く２年生
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１８日（土） 創立６０周年記念式典
１９日（日） 大学別プレテスト③（３年）

２０日（月） 防災避難訓練

２１日（火） 午後振替休日（１８日（土）分）

２２日（水）、２４日（金）、２７日（月）～２８日（火）

１・２年 後期考査 ３年 平常授業
※３年は①②③昼休み④⑤⑥（⑦）

２９日（水） スクールカウンセラー来校（午後）

１２月 ４日（月） 防犯・薬物乱用防止講演会

５日（火） スクールカウンセラー来校（午後）

６日（水） クラスマッチ（１・２年）

７日（木） 学校評価アンケート（～１４日（木））

９日（土） 駿台プレ共通テスト模試（３年）～１０日（日）

１８日（月）～２１日（木）三者面談 各曜日の④⑤⑥の授業

２０日（水） スクールカウンセラー来校（午前）

２２日（金） 終業式 鏡餅をつく会

２３日（土） 北予備共通テストファイナル（３年）～２４日（日）

２５日（月） 冬季前期補習（～２８日（木））

２９日（土） 教室棟施錠（原則使用禁止）～２４年１月３日（水）

２９日（土） バルーナーズとのコラボ（希望者）

※予定は変更となることがあります。 学校ホームページやスクールニュース等でご確認ください。

１１月中旬～１２月の主な行事予定

佐賀県高等学校総合文化祭総合開会式が行われました

９月２９日（金）に佐賀市文化会館において、佐賀県高等学校総合文化祭総合開会式が行われました。新型コロナウイルス

の５類移行を受けるとともに、昨年度は九州総文祭佐賀大会が行われたこともあり、従来の形で開催されたのは４年ぶりで

す。 現在の高校生は今まで誰も見たり参加したことがなかった総合開会式でしたが、みんなで力を合わせ無事に開催する

ことができました。本校からも多くの生徒が運営役員として約４ヶ月間にわたり準備をしてきました。運営役員の生徒、ステー

ジに立った生徒はもちろん、総合開会式の聴衆になった生徒も、県内の文化部部活動に属する生徒と交流したり自分の属す

る部活動以外の活動にも触れ、よい刺激を受けたことと思います。
左：この夏のかご

しま総文に出品さ

れた、各専門部

の作品等が展示

されました。写真

は鬼崎りのさん

(３年７組)の彫刻

作品「おもい」。

右：鮮やかなタペ

ストリーと合同吹

奏楽団の演奏の

中、各専門部代

表から成る生徒

実行委員による

挨拶でフィナーレ

を迎えました。


